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Реклама

Встреча для вас

13 ноября 2014 года (№ 130)

- Маша, расскажи, как ты при-
няла решение пойти на кастинг? 

- В первую очередь это было 
желание мамы, которая очень хотела 
увидеть меня и мою победу на этом 
конкурсе. Она постоянно говорила, 
что я этого достойна. Планиро-
вали мы это целый год, и когда мне 
исполнилось 18 лет, мама сказала: 
“Всё - идешь на кастинг!” У нее 
очень хорошо получилось внушить 
мне волю к победе и силу, благодаря 
которой я смогла переступить через 
какую-то неуверенность в себе. 
Все-таки это публичный конкурс, 
где на тебя все смотрят, наблюдают 
за тобой, оценивают. Второй при-
чиной стало то, что мне хотелось 
самой себе доказать, что я смогу. 
В детстве (это были начальные 
классы) я пережила много обид от 
сверстников - меня не понимали, 
не принимали, я всегда была в сто-
роне, если так выразиться, на своей 
волне. Я рада, что смогла это пре-
одолеть и прийти к той себе, какая 
я сейчас. 

- Как прошел сам кастинг? 
Вспомни о своих эмоциях, пере-
живаниях.

- Знаешь, я ужасно нервничала, 

даже и не думала, что будет такой 
довольно жесткий отбор. Было 
много ярких, красивых девушек. 
Очень непросто далось мне пре-
одолеть стеснение, особенно это 
касается смотра в купальниках, 
когда попросили рассказать о своих 
талантах, а я не смогла ничего отве-
тить, кроме как: “Талантов много, 
но я не смогу вам о них расска-
зать, просто потому, что вы сидите 
передо мной полностью одетые, а 
я стою перед вами полураздетая”. 
Было много таких психологически 
непростых моментов. Сейчас, пере-
сматривая видеоотчеты с начала 
конкурса, понимаю, что он помог 
мне раскрыться с новой стороны. 
За месяц подготовки к финалу, а 
это каждодневные тренировки, 
дефиле, фотосессии, ты все равно 
меняешься, взрослеешь. Каждая 
из нас расцвела по-своему. Но тем 
не менее я знаю, что та маленькая 
скромная девочка, она по-прежнему 
где-то внутри меня, и я ее никуда не 
отпущу. Думаю, в каждом человеке, 
несмотря на его возраст, должна 
оставаться частичка детства с его 
искренностью и непосредствен-
ностью.

-  Кто, помимо мамы, тебя 
поддерживал? Что придавало 
сил и, наоборот, было наиболее 
сложным?

- Большую поддержку оказали 
мои близкие друзья. Даже папа, 
от которого не ожидала во всем 
этом одобрения, постоянно инте-
ресовался, как прошел день, как 
успехи. Это мне очень помогало. 
Единственный, кто был против 
моего участия в конкурсе, - мой 
молодой человек, который к этому 
относился очень негативно. Осо-
бенно неприятно ему было, когда 
узнал, что будет дефиле в нижнем 
белье. Я, конечно, как могла, успо-
каивала его, да и он по возмож-
ности старался приходить на фото-
сессии, быть рядом. Но некоторая 
напряженность все равно остава-
лась. Кроме того, мне всегда сложно 
общаться с людьми, в которых не 
чувствую искренности, а на кон-
курсе это делать приходилось. Как 
бы девочки ни улыбались и ни стара-
лись быть дружелюбными, желание 
победить было у каждой. Думаю, 
у меня не было настолько силь-
ного рвения к победе, как у неко-
торых. Конечно, хотелось оправдать 

мамины надежды, но победа любой 
ценой - это не про меня.

- Маша, как сама думаешь, чего 
тебе не хватило для победы?

- Об этом сложно судить. На самом 
деле, от многих постоянно слышала: 
“Первое место за тобой!”, да и сама 
до последнего на это надеялась. От 
нас просили постоянной улыбки и 
хорошего настроения - это всё у 
меня было, даже когда возникли 
проблемы дома, я, отбросив их в 
сторону, приходила на тренировки в 
хорошем расположении духа. Фото-
сессии, дефиле - с этим тоже всё в 
порядке. Так что чего не хватило - я 
не знаю. Если в жюри посчитали, 
что первое место за Катей, то так 
тому и быть. Проигравшей себя не 
считаю, ведь я получила замеча-
тельные призы, поддержку родных 
и близких людей, а самое главное - 
преодолела свои страхи и сомнения. 
Это и есть победа. 

- А что у тебя в планах на бли-
жайшее будущее? Собираешься 
продолжать карьеру модели?

- Самое главное для меня сейчас - 
окончить университет. Потом, 
либо сразу, либо немного повре-
менив, планирую пойти на второе 

высшее и получить диплом психо-
лога. Очень интересно разобраться 
в психологии людей и впослед-
ствии открыть частную практику. 
Что касается модельного бизнеса, 
то это для меня скорее хобби. Буду 
продолжать принимать участие в 
фотосессиях. Если поступит пред-
ложение представлять Кузбасс на 
конкурсе “Мисс Россия-2015”, а для 
первой вице-мисс это возможно, то 
я готова. Хочу поехать туда, чтобы 
доказать, что я могу победить, 
несмотря на то, что не получила 
звания “Мисс Кузбасс”.

- Нашим читателям наверняка 
интересно будет узнать, что же в 
жизни для тебя на первом месте? 
Какие ценности?

- Для меня в любом случае на 
первом месте всегда семья. Она у 
нас большая и дружная - четверо 
детей. Так что мама у меня, можно 
сказать, героиня. Главное, чтобы 
родители, братья и сестра (Маша - 
старший ребенок в семье, у нее есть 
сестра и два младших брата. - М.П.) 
все были здоровы и счастливы, я 
ими очень дорожу. Много энергии 
отдаю именно этому. Младшенькие 
должны улыбаться, радоваться, раз-

виваться. Брата на дзюдо вожу, а 
младшая сестра, которой сейчас 11 
лет, решила пойти по моим стопам, 
теперь вот ждет конкурса “Мини-
мисс Кузбасса”. Я ее поддерживаю. 
Для меня очень важно и самой 
потом создать крепкую, дружную 
семью. Чтобы в ней была такая же 
сильная взаимная поддержка: ведь 
если тебя будут понимать и под-
держивать в семье, то и в других 
сферах, например, карьере, тоже все 
будет получаться. 

- Твоя жизнь, особенно на кон-
курсе и после него, очень насы-
щенна. Расскажи, как ты отдыхаешь 
от работы? У тебя есть хобби?

- Мне очень помогает музыка. Я 
меломан, слушаю абсолютно всё, в 
зависимости от настроения. Кроме 
того, я очень люблю животных, 
особенно лошадей. Это моя любовь 
с шести лет - именно тогда меня 
впервые посадили на лошадь, и я 
почувствовала ее силу и мощь. С 
тех пор верховая езда - моя страсть. 
Очень люблю прогулки верхом по 
лесу - кругом звуки живой природы, 
это ни с чем не сравнится. Конечно, 
городская суета, где много шума, 
общения, - это здорово. Но когда я 

чувствую, что устала, начинается 
какая-то апатия ко всему, одолевает 
плохое настроение, то я понимаю, 
что нужно просто срочно ехать за 
город, к природе. Многие этого не 
понимают, а лошадей называют 
тупыми животными. Я не знаю, как 
вообще можно назвать какое-либо 
живое существо тупым? Ведь все 
равно у него есть разум. 

- Маша, какой совет ты как одна 
из признанных красавиц Кузбасса 
могла бы дать всем девушкам? В 
чем твой секрет красоты?

- Мой секрет красоты очень прост: 
каждое утро, смотрясь в зеркало, 
говорить себе: “Доброе утро! Ты 
красивая, и всё у тебя получится!” 
Я бы посоветовала девушкам быть 
увереннее в себе и настраиваться 
только на позитив, ведь все мысли 
материальны. Главное - любить и 
ценить себя и тех, кто рядом. А еще 
очень важно делать то, что считаешь 
нужным, отбросить все сомнения 
и страхи, не обращать внимания 
на то, что плохого о тебе говорят 
окружающие. Тогда все обязательно 
получится. 

Марина Паноинте.
Анна Шаманаева (фото).

Первый и, забегая вперёд, скажем,  
самый крупный в истории нашего 

города фонтан (а точнее, целый комплекс 
фонтанов) возник в 1931 году, то есть в тот 
год, когда на карте страны только появилось 
звонкое, как удар молота по наковальне, 
название “Новокузнецк”. Сооружённый в тот 
год фонтан по своим масштабам был под 
стать нарождающемуся гиганту советской 
индустрии - Кузнецкому металлургическому 
комбинату (на тот момент четвёртому по 
мощности в мире), его площадь составляла 
почти 30 тысяч квадратных метров, что пре-
вышало по площади все фонтаны Петергофа 
вместе взятые! Это было настоящее искус-
ственное озеро с сотнями бьющих ввысь 
струй воды. Мириады брызг наполняли 
пространство, превращая его в плотную 
водяную завесу. Если добавить к этому, что 
вынутые под ложе фонтана тысячи кубо-
метров земли были извлечены практически 
вручную (здесь пришлось вовсю порабо-
тать лопатой и легендарному в истории Куз-
нецкстроя “человеку-экскаватору” Андрею 
Филиппову, ставшему позднее первым 
Почётным гражданином Новокузнецка, 
именем которого названа одна из улиц 
Центрального района), то станет понятен 
размах и важность для своего времени этого 
гидротехнического объекта. 

И, наконец, последний факт - этот фонтан 
существует до сих пор. Если вы ещё не 
догадались, о чём идёт речь, то поясним, 
что это охладительный (или, как его ещё 
называют, “брызгальный”) бассейн Куз-
нецкой ТЭЦ. Суть этого чисто утилитарного 
сооружения состоит в том, чтобы охлаж-
дать отведённую от агрегатов теплоцент-
рали циркулирующую воду через систему 
напорных трубопроводов, распределя-
ющих жидкость между разбрызгивающими 
соплами. Охлаждение воды достигается 

за счёт её испарения и отдачи тепла при 
соприкосновении с холодным окружающим 
воздухом. Сотни разбрызгивающих воду 
сопл создают эффектное зрелище и дают 
право приравнять подобное гидросоору-
жение к фонтанам. 

Добавим, что вода в этом фонтане по 
вполне понятным причинам весьма про-
должительное время бывает горячей. Этот 
момент поначалу широко использовали 
жители Верхней колонии - района города, 
располагавшегося на горе за территорией 
КМК. Домохозяйки, особенно с земляноч-
ного сектора, расположенного по соседству, 
использовали часы остановки работы сопл 
для стирки в фонтане белья. Участившиеся 
несчастные случаи заставили заводское 
руководство в дальнейшем более серьёзно 
отнестись к вопросам техники безопасности 
эксплуатации бассейна, но кардинально 
проблема была решена только к концу 
1930-х годов, когда заводская территория 
по всему периметру была обнесена охрани-
тельной стеной.

Конечно, при всей масштабности и 
необычности такого фонтана-бассейна, у 
него есть и вполне очевидные минусы: он 
полностью лишён какого-либо архитектур-
ного обрамления и, что самое печальное, 
не является декоративным элементом 
городской среды. В силу этого иной скептик 
может сказать, что данный фонтан вовсе не 
является фонтаном в традиционном смысле 
этого слова. И в определённой степени он 
будет прав. Ну что ж, перейдём тогда к более 
привычным и классическим фонтанам.

К середине 1930-х годов набира-
ющий силу и красоту Новокузнецк 

обзавёлся “настоящим” фонтаном. Он 
возник всё на той же Верхней колонии, что 
было вполне логично - на тот момент это 
был центр города, где находился и первый 
Сад металлургов. (Не путать с современным 
Садом металлургов на проспекте Метал-
лургов!) Естественного происхождения 
берёзовая роща была дополнена искусст-
венными посадками и основательно благо-
устроена: появились аллеи, танцплощадка, 
аттракционы и прочие элементы “куль-
турного отдыха трудящихся”. В 1935 году 
центральная клумба была срыта, а на её 
месте сооружена чаша фонтана. В этот и 
последующие два года территория Сада 
металлургов обильно украшалась скульпту-
рами. После войны, когда Верхняя колония 
попала в санитарную зону КМК, подвер-
гаясь при этом интенсивному задымлению 
со стороны заводских цехов, это некогда 
популярное и престижное место жительства 
стало приходить в упадок. Прекратил свою 
работу и Сад металлургов, передав своё 
название скверу на проспекте Молотова 
(Металлургов). Оказался не у дел и садовый 
фонтан, тихо канув в вечность. Остатки его 
можно найти и сегодня недалеко от Пан-
теона металлургов, где захоронены выда-
ющиеся мастера своего дела М.К. Курако, 
Г.Е. Казарновский и А.Д. Лаушкин.

Впрочем, фонтан в Саду металлургов был 
не единственным на Верхней колонии. При 
выезде из заводского тоннеля на гору, туда, 
откуда начинались две главные улицы этого 

жилого района - Коммунальная и Тельбес-
ская, находился небольшой сквер с несколь-
кими дорожками, декоративными кустами 
и детской площадкой. Вот как раз для ребят 
с Верхней колонии по инициативе актива 
жён ИТР (инженерно-технических работ-
ников) в начале лета 1936 года был обо-
рудован небольшой фонтан под названием 
“Голубки”. Рядом с ним была установлена 
фигура лягушки. И хотя время не пощадило 
ни первое, ни второе творение новокуз-
нецкого автора, можно предположить, что 
это были работы скульптора Андрея Гав-
риловича Гамулина, в творчестве которого 
“лягушечья” тема занимает не последнее 
место. 

И вот здесь мы переходим, пожалуй, 
к главному фонтану довоенного 

Новокузнецка, который был сооружён в 
тогдашнем Сквере металлургов на про-
спекте (или, как его любили называть в 
это время, “бульваре”) Молотова, извест-
ному в народе как “фонтан с лягушками”. 
Сам Сквер металлургов на пространстве 
между строящимся ещё Дворцом куль-
туры КМК и уже работавшим кинотеатром 
“Коммунар” распланировал в 1935 году 
работавший в Сталинске по приглашению 
Кузнецкстроя немецкий архитектор Гер-
хард Козель (среди его известных работ 
участие в проектах Театра металлургов, ДК 
КМК, проектирование здания Главпочтамта 
и некоторые другие). В разбивке сквера 
Г. Козель в самом центре заложил большой 
фонтан. Разработка эскиза фонтана и его 
пластическая проработка были поручены 
скульптору А.Г. Гамулину. Вот как об этот 
позднее вспоминал сам мастер: “Я пере-
ехал в Новокузнецк на строительство соц-
города. Здесь мне пришлось выполнять 
разные работы для оформления города и 
обучать молодёжь лепному делу. Одновре-
менно я работал над проектом большого 
фонтана “Бурильщики” в центральном 
сквере города. Фонтан представлял из себя 
две скульптуры рабочих-бурильщиков, по 
углам 4 лягушки и 12 уток, извергающие 
струи воды вверх. Все это было окружено 
растительным орнаментом”. Надо сказать, 
что у нас в городе до сих пор нет правиль-
ного понимания масштаба личности этого 
неординарного скульптора. А ведь А.Г. Га-
мулин - скульптор с мировым именем. И 
это не натяжка. Он оставил заметный след 
в скульптуре и архитектуре малых форм 
не только Сибири (Новосибирск, Бердск, 
Прокопьевск, Сталинск и другие города), 
где он творил всю вторую половину своей 
жизни, но и Санкт-Петербурга (здесь он 
работал над решёткой Зимнего дворца) и 
даже Европы.

Пётр Лизогуб.
(Продолжение следует.)

Город нашей памяти

“Маленькая скромная девушка
по-прежнему внутри меня”

Кастинг, подготовка к конкурсу и долгожданный финал 
конкурса “Мисс Россия-2014” в Кузбассе остались позади. 
Торжества и чествование победительниц - тоже. Вы, наши 
читатели, выбрали свою “Мисс Вдохновение”, ею стала 
замечательная девушка Мария Шильникова, она же первая 
вице-мисс регионального конкурса.

В редакцию поступило множество писем с вопросами 
и просьбами рассказать о вашей избраннице подробнее. 
Мы встретились с Машей и в непринужденной обстановке 
побеседовали обо всем, что вас интересовало, и даже 

больше. Итак, знакомьтесь: Мария Шильникова - сту-
дентка НФИ КемГУ, где вот уже второй год изучает юрис-
пруденцию заочно. У нее предостаточно красоты и оба-
яния, нет вредных привычек, а еще она абсолютно уверена 
в том, что все невозможное - возможно. 

Маша не мыслит своей жизни без общения, но при этом 
избирательна в выборе друзей. В юриспруденцию, каза-
лось бы, так далекую красавице-модели, ей посоветовала 
пойти мама, ведь эти знания в жизни в любом случае при-
годятся. А мама, по мнению Марии, всегда права.

Фонтаны Новокузнецка
Пожалуй, ни один архитектурный 

объект не вызывает столько эмоций, 
как фонтан. Его феномен заключа-
ется в том, что он органично сочетает 
в себе застывшую форму с живым 
и подвижным содержанием, то есть 
монументальную каменную (как 
правило) основу и бьющие вверх, а 
затем ниспадающие вниз струи воды. 
Поэтому неудивительно, что человек 
издавна стремился обогатить свою 
жилую среду сооружением фонтанов. 
Наш город в этом плане не составляет 
исключения. Практически с момента 
рождения современного Новокузнецка 
он обзаводится и своими фонтанами.

Фонтаны Новокузнецка таят в себе 
немало загадок и не меньшее коли-
чество легенд. Некоторые из них мы 
постараемся изложить.

Остатки ложа фонтана в Саду металлургов на Верхней колонии.
Снимок Владимира Пилипенко

События ноября. Подробности
85 лет назад создан Кузнецкий металлургический тех-

никум. Тут необходимо пояснение. В 1929 году постановлением 
Совнаркома от 3 июня в Щегловске был создан Индустриальный 
техникум. В течение 1929 - 1930 годов металлургическое 
отделение выделилось в самостоятельный техникум, который 
самым логичным образом был переведен в Кузнецк. Эти пре-
образования и перемещения произошли по инициативе Ивана 
Павловича Бардина, в 1932 году техникум выпустил первых 
доменщиков, сталеваров, прокатчиков, дипломы которых были 
подписаны самим академиком Бардиным, председателем Госу-
дарственной комиссии. Среди выпускников техникума семь 
Героев Социалистического Труда - М. Привалов, И. Ананенко, 
А. Картавых, Н. Коняхин, В. Скрылёв, И. Савельев, А. Сорокин, 
будущие директор КМК А. Кузнецов и первый секретарь гор-
кома Н. Ермаков. В 1984 году техникуму было присвоено имя 
его основателя - академика Ивана Бардина.

Подготовил Глеб Соколухин.


